

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año XI

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos 5 céntimos. Atrazados, 10.

Murcia 10 de Febrero de 1896

BOLETIN.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstolos, número 20. No se devuelven originales.

N.º 2942

A LAS SEÑORAS, SEÑORITAS Y NIÑAS

SAN BARTOLOMÉ, ESQUINA A LA PLATERIA, NUM. 39

La acreditada corsetería, ó más bien puede llamarse el gran centro de novedades en este ramo, confecciona corsés de corte francés, catalán, inglés y Princesa. Estos son en su corte y confecciona con ballena tan cómodos, que dan un magnífico resultado. Resulta el cuerpo muy elegante, hace la cintura delgada, ancho de arriba, que es la forma de un cuerpo esbelto, y evita á las señoritas que puedan enfermar á causa de llevarlo estrecho de arriba, oprimiéndoles el pecho. Este es un corsé higiénico.

Se hacen, para señoras, fajas ventrales de cortes especiales; para llevarlas debajo del corsé, se hacen cortes de la espalda, y para la que no lo gasta, la faja se hace acorselada por la espalda, la cual es muy cómoda. Para la que está quebrada, se le pone un aparato en la faja. Esto dá un gran resultado.

También se ha inventado para la que necesite faja llevando corsé, hacer éste con faja y suspensorio nueva invencion. Este queda, despues de terminado, todo en una pieza. Está aprobado por los señores médicos por ser medicinal. A este corsé también se le pone aparato á la que está quebrada.

Se hace corsé aparato para señoras, caballeros y niños que tengan costillas ó cadera irregulares, ú otra falta, apareciendo tan bien hecho su cuerpo, que no se nota ninguna imperfeccion.

A quien lo necesite se le pone un aparato-muleta bajo del brazo, para que vaya tomando otra figura su cuerpo.

Corsé-botella para las señoras que están en cinta. De precios, una ganga, por ser todo bueno y barato. De 3 duros, 4 y 6 en adelante hasta 30 duros. Elegantes corsés de novia con ramo de azahar, de 10 duros en adelante.

También se arreglan corsés que tengan inútiles, ya estrechos ó anchos, ú otra falta, quedando con su forma.

Todas las señoras que visiten nuestra casa, quedarán convencidas de lo indicado y serán servidas con prontitud y esmero.

SAN BARTOLOMÉ, ESQUINA A LA PLATERIA, NUM. 39

En el balcon verán la muestra.

EL CAPRICHOS

PLATERIA 45 Y 47

PARA CARNAVAL

1.000.000 de caretas de raso y saten desde

25 céntimos en adelante.

Gran surtido en guantes cortos y largos, para baile, teatro, y paseo.

Inmenso surtido en perfumería de las mas acreditadas marcas.

Realizacion.

De todos los artículos de la temporada con un 50 por 100 de rebaja.

Sombreros para señora desde 7 pesetas en adelante.

Idem para Caballero desde 4 pesetas.

EL CAPRICHOS

PLATERIA 45 Y 47

15-7

Bodegas Franco Españolas

Logroño Rioja.

Royal claret, elaboracion Medoc.

El Diamante, blanco, elaboracion Santernes.

Claret Rioja, fino, de mesa.

De venta, Freneria, 24, Murcia. Fondas, Restaurant y Ultramarinos. 53-m

RESTAURANT DEL COMERCIO

de Manuel Amat é hijo

TELÉFONO NÚMERO 140.

En este acreditado establecimiento no se anuncia plato del día con objeto de dejar al público en completa libertad para que pida todo cuanto pueda desear en el ramo de cocina.

En pastelería los ricos salteadores, estrellas y el afamado pastel Murciano.

Hay también gran surtido en ricas pastas de almendras y coco.

Dicho establecimiento cuenta con un gran salon para banquetes y gabinetes para familias.

Contra el frio

Gran barato de esteras de todas clases, telas dobles alfombradas y batallas, cordelillos, pleitas y todo lo perteneciente al ramo de estereria, á precios nunca vistos, como lo pueden ver.

Además se vende al por mayor con descuento, y se arreglan alfombras nuevas y viejas; limpia barro, los de 7 reales á 5. También hay persianas á 10 reales metro cuadrado ya arregladas, esteras blancas de junco y de colores, todo á precios muy baratísimos.

CALLE DE STA. ISABEL, 4,

al lado de la parroquia de Sta. Catalina

Estereria de José Fuster.

Fábrica de sellos

de Caoutchouc.

Variado surtido en toda clase de aparatos á puño y automáticos, tanto para sellos de caoutchouc como de metal.

Sellos fechadores, reloj, lapiz, etc.

Surtido completo en tintas color violeta, azul, encarnada y verde.

Se sirven con prontitud cuantos encargos se encomiendan.

Apóstoles, 20, bajo.—MURCIA.

puesto de dicha Corporacion es abrumador en todos los ramos y servicios.

Los Ayuntamientos están peor que la Diputacion: en su mayoría no tienen otros ingresos que los consumos, y no es la presente época oportuna para cobrarlos, echando los comisionados ejecutivos sobre los hogares de los pobres cultivadores. Para pan quisieran muchos infelices contribuyentes.

Si el gobernador ordenara ejecuciones y apremios con energia para traer fondos á la Diputacion, seguramente que serian grandes y lamentables los extras y perturbaciones.

Esta es la realidad de las cosas: donde no hay harina todo es mohina.

El conflicto se agrava mas con la intervencion perturbadora de los que lo quieren beneficiar censurando á los adversarios políticos, y pretendiendo obtener de esta sensible desgracia un menguado provecho.

Porque, observará el público que no se ofrecen soluciones (que es lo que hace falta) si no que se hacen críticas acerbas contra esta ó la otra autoridad, satisfaciendo con ello la pasioncilla del encono ó la animadversion personal, sin hacer un estudio sincero del mal para procurar su remedio.

El Vice-presidente de la Comision provincial, Sr. Chápuli, viene haciendo una gestion brillante, pagando al contado los suministros á los establecimientos benéficos, con mejoría y economia en los artículos, pero las circunstancias le vienen entorpeciendo hace pocos dias por la escasez de recursos, contrariando de tal suerte los nobles propósitos del Sr. Chápuli, que este ha presentado la dimision de su cargo, con lo que no se resuelve nada práctico, sino que por el contrario privará á dicha corporacion de su valioso concurso, cosa que no debe suceder y creemos no sucederá, por mil motivos.

El problema es difícil y hondo: para resolverlo se requiere serenidad y buena fé, prescindiendo de esas pasiones bastardas que todo lo empuñan y envenenan. Hay que elevar el pensamiento y el corazon, en bien de los establecimientos benéficos.

EL TIEMPO

Hoy se ha dejado sentir un frio muy seco. El cielo despejado; las escarchas intensas. Sigue haciendo mucha falta la lluvia.

Buen ejemplo

Sr. DIRECTOR DE LAS PROVINCIAS DE LEVANTE.

Bullas 5 de Febrero de 1896.

Muy Sr. mio: Observando que en ese periódico que con tanto acierto dirige, se ocupa con frecuencia de la administracion municipal de algunos pueblos de esta provincia, me permito rogarle se sirva publicar la que viene

haciendo el Alcalde de esta D. José Marsilla Melgares y que á la ligera adjunto una reseña, para que su enojo no sea mayor, dada su modestia; pero amante de la verdad y justicia, deseo que no pasen desapercibidos los esfuerzos que hace dicha autoridad para la buena marcha de los servicios de este Ayuntamiento.

Gracias anticipadas doy á V. y me reitero suyo affmo. amigo s. s. que b. s. m.

Francisco Ponce.

El Sr. Marsilla como elegido en las últimas elecciones ordinarias, tomó posesion en 1.º de Julio y fué proclamado Alcalde-presidente, siendo las circunstancias bien malas, por cuanto la caja municipal no tenia existencias mayores de 77 pesetas; el impuesto de consumos estaba por administracion municipal y el pueblo aunque dócil y modelo en el trabajo, venia con los resabios propios de haber producido en los años últimos dos motines contra dicho impuesto por los que consiguió sus fines, quedando los desmanes impunes.

Dotado con un caracter inflexible, sus primeras medidas se encaminaron á organizar el servicio de los empleados de consumos, dictándole reglas para su mejor desempeño, con lo que hizo compatible los intereses del Municipio y de los vecinos de tal manera que ha venido á hacer tolerable el impuesto sin detrimento alguno, pero para ello, dedica su actividad y sacrifica sus grandes comodidades á la vigilancia de los mismos empleados á quienes acusa constantemente para que cumplan su deber á todas horas; especialmente recorre los felatos y comprueba el servicio que se les señala.

En cuanto al orden público, se ha restablecido de tal modo, que sin privar á nadie de los derechos de que puede disfrutar, ha infundido el mayor respeto á las autoridades, á las demás personas y á la propiedad que dejaba mucho que desear por la mala organizacion que tenia el servicio de guarderia rural, el cual ha atendido con beneplácito de los propietarios y colonos hasta el punto de que es objeto de unánimes elogios entre amigos y adversarios y así como antes apenas se recaudaba el reparto especial, ahora se apresuran á pagar puntualmente, evitando el déficit del presupuesto.

El ornato público no lo ha descuidado; pues en el poco tiempo que lleva, ha construido un paseo en la Plaza y arreglado muchas calles intransitables, atendiendo con preferencia á los servicios de sanidad y beneficencia.

Por último, el Pósito ha recaudado bastantes cantidades atrasadas y sus arcas y paneras se han visto provistas como nunca, por haber obligado á ingresar á casi todos los deudores; siendo la empresa más difícil que ha acometido la de proponerse recaudar ejecutivamente los repartos de consumos de los años del motin, cuya resistencia por parte de los contribuyentes fué notoria, llevándola á efecto con éxito, sin apelar á la fuerza armada; pues le basta la moral que ejerce con prudencia y que parece está dispuesto á sostener para salvar al Municipio de sus muchos apuros.

Suspendo ya esta relacion por no mortificarle más, haciendo constar que su paso por la Alcaldia será recordado siempre con gusto por los amantes del orden y de la moralidad; por llevar ésta hasta el último grado y no envidiar á otra, siendo sus desvelos tanto más loables cuanto los ejecuta á fuerza de privarse de todas las comodidades de que puede gozar, por las circunstancias especiales de que está rodeado.

EFEMÉRIDES

10 DE FEBRERO DE 1767.

Nace en Sevilla el bizarro Capitán D. Luis Daoiz.

Compañero de armas de D. Pedro

Velarde y no menos distinguido que este por sus virtudes cívicas y por su valor, fué D. Luis Daoiz hijo de don Martín Daoiz y Quesada y de Doña Francisca de Torres Ponce de León. Cursadas las primeras letras en el colegio de San Hermenegildo de Sevilla, ingresó á la edad de quince años en el cuerpo de Artilleria establecido en Segovia, donde bien pronto adquirió preferente puesto por su aplicacion, juicio y prudencia, cualidades que por lo poco comun de reunir en juveniles años, merecieron por sus condiscipulos el dictado de *el anciano*. Cinco años después formaba parte del escalafón del cuerpo y en 1790 daba comienzo á sus gloriosas campañas en la defensa de la plaza de Ceuta y en 1791 en la de Orán, en la cual tanto llegó á sobresalir por las maniobras y actos de valor que llevó á cabo, que el gobierno hubo de otorgarle en recompensa el grado de teniente. En la guerra contra Francia del año 1794, fué hecho prisionero y como tal permaneció en Tolosa hasta 1796 en que terminada aquella volvió á España. En 1797 se embarcó en la escuadra del Oceano y tomó el mando de una cañonera para emprender el ataque del navio inglés *El Poderoso*, y también en el mismo año asistió al bloqueo de Cádiz contra la armada británica. Después de realizar dos viajes al continente é islas de América, volvió al servicio de nuestra marina, de nuevo atacada por los ingleses, formando parte de la tripulacion del *San Ildefonso*. La circunstancia de poseer diferentes idiomas hizo le apto también para parlamentar en alta mar con los jefes de la escuadra enemiga, y tanto esta delicada mision cuanto otras tan honrosas como difíciles que le fueron encomendadas, las desempeñó digna y acertadamente. En 1808 y ya en el empleo de capitán al que por antigüedad habia ascendido, pasó á la Corte para hacerse cargo del servicio de la plaza y detall del arma y en defensa de ambas murió el memorable dia 2 de Mayo al ser atacado por las tropas francesas.

(Prohibida la reproduccion.)

Noticias generales

En la sastrería de la plaza de Palacio, número 7, se corta y construye á toda perfeccion y encontrarán una economia extraordinaria en los precios.

Teatro Romea.

Muy concurrido se vió ayer por tarde y noche este favorecido coliseo.

En «El mono sabio» recibieron muchos aplausos los actores y autores, siendo llamados á escena estos últimos al final de la representacion.

En «El cabo primero» se distinguieron muchísimo los Sres. Gonzalez y Miró y en «Las once mil...» las señoritas Raso y Duato y Sres. Posac y Miró.

Para esta noche están anunciadas «El cabo primero», «Las once mil...» y «El mono sabio».

Naranja.

En las subastas celebradas anteayer en los mercados ingleses alcanzó nuestra naranja los siguientes precios:

Liverpool.—Demanda limitada. Precios bajando.

Londres.—Cajas de 420, de 7 chelines 9 peniques á 9 chelines 3 peniques.

Grandes de 714, de 12 chelines á 13 chelines 6 peniques.

Vacante.

Se halla vacante la plaza de Secretario suplente del juzgado municipal de Totana.

Los aspirantes pueden solicitarla durante el plazo de 15 dias á contar desde ayer.

